

# 加曽利貝塚を学ぼう！

展示を見ながらクイズや穴うめ問題を解いてみてね

**小学生向けのヒントが館内に表示されているので、探してください。**

- 問題 1 千葉市には特別史跡加曽利貝塚をはじめ、  
多くの史跡があります。  
国指定史跡の4つの貝塚は、  
\_\_\_\_\_貝塚 \_\_\_\_\_貝塚  
\_\_\_\_\_貝塚 \_\_\_\_\_貝塚 です。
- 問題 2 千葉市には\_\_\_\_\_カ所の貝塚があり、  
日本で一番貝塚が多いまちです。  
このことから「\_\_\_\_\_のまち千葉市」といわれています。
- 問題 3 加曽利南貝塚がつくられていた頃、エジプトで作られて  
いた大きな建造物は\_\_\_\_\_である。
- 問題 4 千葉市には多くの縄文時代の遺跡があり、  
千葉市動物公園の場所にあったのは\_\_\_\_\_遺跡である。
- 問題 5 加曽利貝塚は、時期が違う二つの貝塚が  
\_\_\_\_\_並んでつくられています。  
北貝塚は今から約\_\_\_\_\_年前の中期、  
南貝塚は今から約\_\_\_\_\_年前の後期につくられました。
- 問題 6 加曽利貝塚の2つの貝塚の形は、  
北貝塚が\_\_\_\_\_状で、南貝塚は\_\_\_\_\_蹄形である。
- 問題 7 加曽利貝塚がつくられていた頃の海岸は、  
貝塚のすぐ近くまでせまっていた。○? or ✕?
- 問題 8 加曽利貝塚でみつかるとる貝は遠浅の\_\_\_\_\_で採っていた。

- 問題9 千葉県内には道具に利用できる石がほとんどないので、縄文人は他の地域から材料となる石をはこんできていたようです。  
矢につかうヤジリによく利用される\_\_\_\_\_石は、伊豆諸島の神津島から舟を使って運ばれてきました。
- 問題10 縄文人が好んで食べていた植物の実がたくさんありますが、南貝塚で穴にたくわえていた木の実は\_\_\_\_\_である。
- 問題11 千葉県の内房地域にある貝塚の多くで最も多く見つかる貝は、小さな巻貝の\_\_\_\_\_で、大きくても\_\_\_\_\_cmくらいである。
- 問題12 イヌと縄文人は身近な存在でした。  
\_\_\_\_\_のパートナーであり、ムラの番犬であり、寒いときに身を寄せ合い、暖を取り合う仲間でした。
- 問題13 土偶の種類には、\_\_\_\_\_形土偶、ミミズク土偶などたくさんある。  
加曽利貝塚で見つかった土偶の中でもっとも有名なものは、\_\_\_\_\_形土偶である。※同じ漢字が入ります。
- 問題14 大型建物跡でみつかった、とても変わった土器の名前は、\_\_\_\_\_台付土器である。
- 問題15 加曽利貝塚が破壊から守られるきっかけをつくった人は、県立千葉高校の\_\_\_\_\_先生である。
- 問題16 かそり一ぬがかぶっている土器の名前は、加曽利\_\_\_\_\_式土器という。  
これ以外にも、加曽利B式という土器もあり、土器の名前に“加曽利”が二つ使われるのは全国的にとっても珍しいことです。